

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

**Année scolaire 2017 - 2018
PROCES-VERBAL du CONSEIL D'ECOLE n° 3**

ECOLE	Primaire du Ronzey
Date	08/06/18
Commune	YZERON

Enseignants présents	prénom, nom, fonction
- PROUST Adeline (Directrice et enseignante CE1 CM1 CM2)	
- BOIREL Isabelle (Enseignante classe maternelle)	
- RUESCH Emilie (Enseignante classe CP CE2)	
- COLOMBET Alban (Enseignant remplaçant rattaché à l'école)	
Délégués des parents d'élèves présents	prénom, nom, fonction
- TESSON Auréline	
- BARNOUD Frédérique	
- RAZY Nelly	
- BONNIER Christelle	
- GAULIN Myriam	
- PLUSQUIN Lauriane	
Représentants de la municipalité présents	prénom, nom, fonction
- Mme Géraldine CREUX (adjoint chargé des affaires scolaires)	
- M. Fabien DUMORTIER (conseiller municipal)	
Délégués Départementaux de l'Education Nationale présent	prénom, nom
- Mme GIRAUD-ROCHER Geneviève	

Absents excusés	prénom, nom, fonction
Absents non excusés	prénom, nom, fonction

Ordre du jour
1. Bilan de l'année (animations, sorties)
2. Bilan financier (compte OCCE)
3. Bilan Cadola et Cantine
4. La fête de l'école
5. Stage de remise à niveau et calendrier scolaire
6. Règlement Intérieur (rythme scolaire)
7. Effectif et organisation des classes pour la rentrée 2018
8. Questions mairie
9. Projets pour l'année prochaine
10. Questions diverses

1. Bilan de l'année

Le projet développement durable et énergie a poursuivi son cours dans les classes jaune et bleue.

En plus de l'emprunt de la valise énergie auprès de la FERS, quelques animations ont été réalisées par Margaux Charosse, ambassadrice du tri à la CCVL. Elles ont permis aux enfants de se rendre compte de leur empreinte écologique et de l'importance de l'utilisation de énergies propres et renouvelables au profit de celles polluantes et non renouvelables (énergies fossiles). La fabrication d'un moulin à eau et d'un four solaire ont valorisé ces connaissances.

Les panneaux solaires ont finalement été installés. Mme Giraud précise qu'ils ne sont pas encore raccordés au réseau. Nous regrettons ne pas en avoir été informées et ne pas avoir eu de présentation ni d'informations particulières. Mme Creux propose de se rapprocher de l'association CEVIVAL.

Les animations autour de la mare financées par la CCVL, que nous remercions, ont permis d'aborder avec les élèves de CP CE1 CE2 différentes notions telles que l'eau, la terre, les animaux, les pollutions... Plusieurs pêches à pied ont pu être organisées à la mare de Méginand, au plan d'eau d'Yzeron et dans la mer Méditerranée. Les élèves ont pu ainsi comparer, découvrir les similitudes et les différences entre ces milieux aquatiques.

Un forum présentant les travaux des différentes classes ayant profité des animations de Naturama financées par la CCVL a été organisé à Thurins le jeudi 7 juin. Les enfants de CP CE1 CE2 qui voulaient, pouvaient y participer. 2 élèves étaient présents.

Nous envisageons de visiter la chaufferie bois.

Le séjour à Port Leucate du 23 au 27 avril s'est très bien déroulé. Le beau temps a permis de prendre beaucoup de plaisir dans les différentes animations proposées. Un album par famille sera très prochainement offert (en attente de livraison). Un diaporama sera présenté aux familles le jour de la kermesse par les CM. Des parents proposent d'utiliser la chaîne téléphonique pour annoncer aux familles l'arrivée au centre.

Nous adressons nos grands remerciements à l'APEEC pour leur grosse subvention qui a permis aux familles de ne payer que 150€ au lieu de 350 € par enfant.

La lecture-offerte entre le classe bleue et le cycle 1 a encore été un succès. La possibilité offerte par la bibliothèque de renouveler et élargir les lectures des élèves est indispensable.

Comme chaque année, elle a aussi adapté certaines de ses expositions aux thèmes traités par les écoles dont le développement durable, ce qui a permis de réaliser des petites enquêtes à la bibliothèque (questions de lecture sur les grands panneaux).

Pour tout cela, l'équipe enseignante remercie les personnes bénévoles (Mme Lhopital Maryse, Mme Lhopital Marie-Paule, Mme Lhopital Isabelle, Mme Mô, Mme Razy...) qui ont beaucoup œuvré encore cette année. Il y aura une balade contée pour chaque classe le vendredi 22 juin matin.

La grande lessive

Cette installation artistique éphémère faite par tous tout autour de la Terre, suspend à des fils tendus dans des espaces publics à l'aide de pinces à linge des réalisations plastiques de format A4 (dessins, peintures, images numériques, collages, poésies visuelles, etc.). Ses objectifs sont la promotion

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

de la pratique artistique, de l'éducation et de l'enseignement artistiques, le soutien à la création contemporaine et le développement du lien social. Les classes bleue et jaune ont participé à cette grande lessive sur le thème « Pierres à image, pierres à imaginer ».

La sortie des maternelles

Elle aura lieu au plateau d'Yzeron le lundi 11 juin matin et le vendredi 22 juin après-midi pour une activité accrobranche. Un pique-nique suivra la matinée du lundi.

La journée des pompiers n'aura pas lieu cette année.

La Prévention routière s'est déroulée le jeudi 7 juin. Cette journée s'appuie sur une partie théorique le matin et sur une partie pratique l'après-midi. Cette dernière est constituée par un parcours jalonné de panneaux du code de la route. Ce circuit est effectué par les élèves à bicyclette. 6 CM2 et 11 CM1 ont validé l'APER.

Un autre axe de travail, autour des mathématiques, devait être développé. Suite à de multiples observations des enseignantes, les élèves semblaient éprouver des difficultés à se représenter le nombre, à se mettre en recherche sans abandonner trop rapidement, à réfléchir sur des problèmes de logique, à catégoriser... Des jeux et du matériel de manipulation ont donc été fabriqués, achetés pour permettre de développer ce type de compétences. Cela semble bien fonctionner. Un travail de la même manière autour de la résolution de problème sera engagé.

Valise de golf

En EPS, nous avons emprunté une valise de golf à l'académie jusqu'à fin juin en partenariat avec la fédération française de golf qui prépare l'organisation de la Rider Cup en France en septembre 2018. Tout le matériel est adapté aux enfants. Un livret était fourni avec la valise qui permet de travailler, en prenant comme support cet événement, toutes les disciplines enseignées à l'école (maths, science, anglais, français...).

Les maîtresses en profitent pour demander si le terrain de basket sera amélioré ou s'il y a un projet d'aménagement. Mme Creux répond que pour l'instant ce n'est pas à l'étude.

Le « **sac à albums** » des maternelles semble avoir un franc succès et permet aux familles de mieux comprendre la vie de l'enfant en classe. Les enfants sont très heureux de présenter leur livre aux parents. Mme Gaulin loue les activités proposées et créées par Isabelle pour le plaisir des petits comme des grands qui échangent autour de ce qui est fait en classe.

Le site Internet de l'école est indépendant de celui de la mairie. Un lien est quand même disponible sur le site Internet de la mairie. L'adresse est la suivante <http://occe-ronzey.reseaudesassociations.fr/>

Depuis le départ de l'EVS, le site n'est plus alimenté aussi régulièrement.

1. **Bilan financier**

Compte OCCE :

Au 31 août 2017, il restait 1322.26 euros sur le compte OCCE auquel s'ajoutent les subventions de la mairie pour les sorties (1443.44€) et la participation aux menues acquisitions (56.50€) soit 2822.20€. Au 31 mai 2018, il reste 5972.80 euros. Sachant que le règlement de la sortie maternelle, du dernier acompte du séjour (3091.88€) et de l'album photo (366.80€) n'ont pas encore été débités. Il resterait donc environ 2000€ sur le compte OCCE.

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

Il faut noter qu'il manque les subventions de la part de la mairie des sorties de cette année pour les 3 classes, la subvention demandée pour le projet jardin. En effet, la commune d'Yzeron faisant partie des territoires à énergie positive, une subvention (dans le cadre du Syndicat Ouest Lyonnais) d'un montant total de 324,824 € a été demandée pour les coins nature et jardin.

Diverses ventes (gâteaux, bricolage de Noël, photos scolaires) permettent des recettes non négligeables pour le bon fonctionnement de l'école, l'achat de matériels éducatifs et l'organisation des sorties et animations.

Le bénéfice des photos scolaires de cette année s'élève à 366.65€. (265.50€ pour l'année dernière avec un professionnel). Les parents disent être contents des photos.

Les enseignantes regrettent de ne plus avoir l'appareil de très bonne qualité qui a servi cette année. Mme Creux propose de voir avec M. Georges Epoque.

2. Bilan périscolaire

CADOLA : Un spectacle TAP sera proposé le vendredi 29 juin à 19h30 avec la présence des membres de l'association pour fêter la fin de l'association la Cadola dans la mesure où le périscolaire est repris par la mairie.

L'année prochaine, les horaires du périscolaire seront les suivants : 7h-8h20 / 12h00-13h35 / 16h15-19h

Entre 16h15-17h et 17h30-18h15 des activités extrascolaires type poterie, vannerie, théâtre... seront organisées par des animateurs ou intervenants. L'inscription à ces temps d'activité doit se faire au trimestre auprès de Rémy BONNIER. Cela représente un coût de 28€ par activité pour un enfant pour le trimestre pour le quotient familial le plus cher. En effet, un financement de la part de la mairie à hauteur de 50% permet de diminuer le coût par famille.

Pendant ce créneau, les enfants sont donc soit en périscolaire (coût garderie), soit en activités (coût activité). Chaque trimestre, à la demande les activités seront reconduites ou renouvelées selon le nombre d'inscrits.

Les activités sont ouvertes aux 2 écoles sur 2 créneaux.

D'autre part, il existe toujours 4 tranches de tarifs répartis en fonction du quotient familial. Par contre la grille tarifaire a été repensée pour avoir des créneaux plus justes et modifiée comme suit : 16h15-17h00 – 17h30 ; 18h00-18h30 ; 18h30-19h00.

Mme Barnoud rapporte que le périscolaire se passe très bien.

Cantine : Tout va bien.

3. Fête de l'école

Le matin, les enfants proposeront un spectacle à la salle des fêtes, l'apéritif sera offert par l'APEEC. De 13h30 à 15h30, des jeux seront proposés aux enfants. Les activités seront également prévues à la salle des fêtes.

4. Stage de remise à niveau - Calendrier scolaire

Un stage de remise à niveau sera proposé par Adeline Proust la semaine de 27 au 30 août de 9h à 12h pour 4 à 5 élèves de CM1, CM2. Les groupes ont été composés et les autorisations de parents ont été rendues.

La rentrée scolaire aura lieu le lundi 3 septembre 2018 pour les élèves du CP au CM2.

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

Une rentrée échelonnée sur le lundi 3 et le mardi 4 sera organisée avec la moitié des élèves de la classe de maternelle. La répartition va être affichée et donnée aux parents concernés.

Il y aura le pont de l'ascension en 2019 (fin des cours le mercredi 29 mai reprise le lundi 3 juin).

5. Règlement Intérieur

Il a été voté à la majorité absolue (14 voix pour) que les horaires de l'école seront les suivants :

Lundis, mardis, jeudis, vendredis, 8h30-12h00 13h45-16h15

Mme Giraud-Rochet regrette la modification des rythmes scolaires avec le retour de la semaine à 4 jours.

Il a également été voté à la majorité absolue (14 voix pour) que les APC auront lieu les lundis, mardis, jeudis ou vendredis de 16h15-17h15.

Les groupes seront constitués en fonction des difficultés observées par les maîtresses et les autorisations seront demandés aux parents.

6. Organisation des classes pour l'année prochaine

Effectifs

A ce jour, nous avons 9 départs (6 CM2 pour la rentrée + 1 MS 1 CE2 1 CM1) et 6 arrivées (3 PS + 1 TPS + 1 MS + 1 GS).

Une réunion regroupant les parents des nouveaux inscrits en maternelle sera organisée (sans la présence des enfants) le mardi 3 juillet à 17h30 pour présenter les locaux aux parents avec une petite intervention de l'APEEC, rencontrer l'enseignante, connaître le fonctionnement de l'école, de la classe et permettre aux nouveaux parents de se rencontrer.

L'organisation des classes pour la rentrée prochaine

Les effectifs, à ce jour, pour la rentrée prochaine seront de 59 enfants au total.

La classe de maternelle de Mme Boirel aidée par Mme Bordet comptera à ce jour 19 élèves (1 TPS, 3 PS, 8 MS, 7 GS).

Les effectifs des plus grands à la rentrée prochaine modifient les classes.

Il est donc proposé d'organiser les classes ainsi :

Mme RUESCH Emilie : 6 CP 7 CE1 4 CE2 = 17 élèves

Mme PROUST Adeline : 13 CM1 10 CM2 = 23 élèves

7. Demande mairie, travaux école

Les 2 tableaux numériques vont être installés les lundi et mardi 9-10 juillet. Les tablettes vont être livrées et les maîtresses vont être formées à leur utilisation.

Des petites réparations sont à effectuer (Protège-doigts, Barre vélux). Du sable sera demandé à M. Plusquin pour boucher les trous existants et permettre aux enfants de faire des constructions.

Les anciens tableaux vont être réutilisés sous le préau, sur un mur extérieur et pour le périscolaire vers l'extension.

Du mobilier a déjà été commandé : 1 desserte 5 bacs, Meuble 3 colonnes à bacs tiroirs pour un total de 700 € TTC environ.

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

Transport mercredi : Le transport a été mis en place le mercredi pour rejoindre le centre TYM de Thurins car on comptait 7 inscriptions. Le service a été maintenu même si seulement 2 élèves l'utilisent régulièrement et une, une semaine sur 2.

8. Actions et projets d'école année 2018-2019

Le projet d'école 2016-2019 permet de reconduire :

- Le classeur des différents parcours (artistique, culturel, moral et civique...)
- Parcours EMC :
 - Un travail autour de l'amitié sera engagé avec comme finalité de décorer le banc de la cour nommé « banc de l'amitié »
 - Nous envisageons de réaliser une **fresque (EMC + artistique)** sous le préau cette année ou l'année prochaine. Il nous faut trouver une personne ressource (intervenant, idée...)
 - L'élection des délégués élèves sera reconduite. Un **budget leur sera attribué** pour financer leurs différentes actions afin que les élèves participent aux projets, qu'ils deviennent acteurs de leur école, qu'ils gèrent un budget, qu'ils prennent conscience des tenants et aboutissants des décisions prises et puissent mieux appréhender le rôle du citoyen. L'APEEC que nous remercions s'engage à prendre en charge ce budget.
 - Des animations vont également avoir lieu **autour du centenaire de la signature de la paix** de la première guerre mondiale et du devoir de mémoire. Un projet regroupant différents partenaires (CCVL, bibliothèque...) sera réalisé. François BOIREL, professeur d'histoire, interviendra auprès des enfants.
- Parcours artistique : Participation à la grande lessive
- A l'instar de ces différents parcours, un parcours santé sera mis en place.

Il regroupera les actions mis en œuvre pour éduquer, prévenir et protéger les élèves.

L'éducation à la santé est fondée sur le développement des compétences psychosociales en lien avec le socle commun de connaissances, de compétences et de culture.

La prévention. C'est l'ensemble des actions centrées sur une ou plusieurs problématiques de santé prioritaires ayant des dimensions éducatives et sociales (conduites addictives, écrans, alimentation, activité physique, vaccination, protection de l'enfance par exemple) qui tendent à éviter la survenue de maladies ou de traumatismes ou à maintenir et à améliorer la santé.

La protection de la santé.

La protection de la santé (que la loi de modernisation du système de santé nomme « parcours de santé » en lien avec le médecin traitant) intègre :

- des démarches visant à créer un climat d'établissement favorable à la santé et au bien-être de tous les membres de la communauté éducative,
 - et des ressources disponibles pour les élèves et leurs familles en matière de santé comme les visites médicales et de dépistage, etc.
- Projet autour du développement durable qui, pour la rentrée prochaine, se traduira par l'étude des énergies avec l'installation des panneaux solaires sur le toit de l'école s'il est possible de mesurer la consommation et la production d'énergie de notre école. La nouveauté c'est la création d'un poulailler qui occupera les 3 classes et permettra de travailler des domaines disciplinaires variés autour de ce projet commun.

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

- Autour de l'écrit :

La presse : Le Progrès des enfants propose aux classes qui le souhaitent de devenir "rédacteurs en chef d'un jour". C'est une belle occasion pour les élèves de comprendre comment fonctionne un journal et ce qu'est l'actualité. Ce sont eux qui choisissent les sujets qui seront traités, lors d'une conférence de presse du matin. Une photo de la classe sera publiée dans leur édition du jour !

Leurs locaux étant basés à Paris, ils organisent cet atelier de "rédacteurs en chef" à distance, via Skype. Cet atelier est gratuit.

La lecture : les 3 classes participeront au prix des lecteurs bibliothèque « les p'tits des Monts ».
Classe jaune : mise en place de l'opération « chut je lis », l'idée c'est de lire tous les jours 15 min pour soi. Les CP lisent à voix haute chaque jour entre eux. Une correspondance avec une autre école est envisagée pour travailler différents types d'écrits.
On continue la lecture offerte classe bleue et rouge.

- **Langue vivante :** On a demandé le renouvellement de la demande de la visio-communication classe bleue mais on ne sait pas si ce dispositif sera reconduit.
- **Prise en main du numérique (tablettes, TBI...) :** on n'envisage pas de projet numérique pour l'année prochaine car il nous faudra du temps pour s'approprier l'outil.
- **Piscine :** Pour que les GS puissent aller à la piscine avec la classe jaune, il faudrait des parents accompagnateurs qui passeraient l'agrément à la piscine de Vaugneray.

Dans ce cas, les CE2 iraient à la piscine avec les CM. Par contre, ils resteront avec leur classe en sport pour équilibrer les effectifs.

9. Questions diverses

Les dictionnaires remis aux CM2 qui rentrent au collège seront distribués la semaine du 18 juin par la mairie.

La séance est levée à 20h40.

Prénom, nom du secrétaire de séance
Isabelle BOIREL

Prénom, nom du directeur d'école
Adeline PROUST

Date : 09/06/2017

Date : 09/06/2017

Signature

Signature

